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Funcionarios del SAMU protestan por techo 
que se cayó hace un año y aún no lo reparan 
varparaíso. Cortaron el tránsito 
en la Av. Brasil, frente al SSVSA, 
que informó que habilitarán 
provisoriamente exrecinto PDI. 

Cristián Rojas M. 
crisiansojasomercuriovalpo.cl 

uncionarios del Servicio 

de Atención MédicadeUr- 

gencia (SAMU) Litoral se 
manifestaron en el frontis del 

Servicio deSalud Valparaíso-San 

Antonio (SSVSA) cortando el 

tránsitoenla Av. Brasil, en protes- 
ta porquehaceun año quenore- 
paranel techo que se cayó en la 
baseElLitre, porlo queexigenal 
SSVSA agilizarsu reposición. 

El médicojefedel SAMULito- 

ral, Mario Sanita, detalló que 

“nuestros funcionarios, lamenta- 
blemente, han estado durante 

esteañoen distintasbases. (...) Se 

está trabajando actualmente en 
laentregadeunabaseparatener 
nuestras ambulanciasyal perso- 
nal dignamente enla ex-PDI (ex- 
cuartel San Francisco), en el sec- 

torPuerto, y tambiénse estátra- 
bajando en poder tener nuestro 
centroregulador como se debe, 
porque, dada esta situación, el 
centro regulador, que es quien 
recibe todas las llamadas de la 

población, se vio también mer- 
madoen su funcionalidad y más 

quenadaen ka habitabilidad”. 

Porsu parte, el supervisorde 
la base Valparaíso Litoral del Sa- 
mu, Francisco Manzo, indi 

que “hay hartas problemáticas 
dentro de la unidad. Desde el 

2023 tomamos la regulación de 
todo Litoral Central Valparaíso- 
San Antonio -Casablanca, esoaur 
mentó un porcentaje de 5.000 
llamadasa 15.000 llamadas men- 

    

suales, peroestono vinoagrega- 
do con recursos humanos, en- 
toncestambién estamos en des- 
medro derecursos humanos, te- 
nemos 15 personastrabajandoa 
honorarios por más de unaño, 
enlo cual no hemos tenido res- 
puestaniporelServicioniporla 
partecentral, dondesolicitamos 
cargos para estos trabajos y dar- 
leseguridadaesagente”. 

Manzoinsistió en que “lleva: 
mos unaño de un derrumbe de 
techo, escomplicado porqueen 
esesectorseencuentra el rackde 
operaciones del SAMU, que es 
dondellegantodaslas llamadas, 
y frente a alguna catástrofe, un 
terremoto, si ese rackse llega a 
caer; el I3Len Valparaíso se cae, y 
esasson cosas preocupantes”. 

SIN BAÑO NI COMEDORES 
Asimismo, advirtió que “tene- 

osa los funcionarios trabajan- 
doencondiciones paupérrimas, 
dondeno hay un baño para po- 
der hacer sus necesidades, no 
hay comedores. Nosotros lo úni- 
co que exigimos es que se nos 
den respuestas un poco más rá- 
pidas. Seha trabajado por parte 
delServicio (deSalud Valparaíso 
San Antonio), del hospital (Van 
Buren) en dar soluciones esto, 
y hansido soluciones bastante 
parches y han demostrado lare- 
sillencia del personal”. 

Asujuicio, lo que estáimpi- 
diendo que se concretela anhe- 
ladasolución “finalmente es la 
burocracia de este país”. 

No obstante, aseguró que 
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LOS FUNCIONARIOS PROTESTARON FRENTE AL SSVSA, CORTANDO EL TRÁNSITO EN LA AVENIDA BRASIL. 

“Dada esta situación, 
el centro regulador, 
que es quien recibe 
todaslas llamadas de 
la población, se vio 
también mermado”. 

Mario Sanita 
Médicojefe SAMU Litoral 

“SAMU es un servicio crítico de 

urgencia y jamás, nunca se vaa 
parar, su funcionabilidad va aser 
siempre en un 100%. De hecho, 
en este momento se mantiene 

activo, está operativo. (... Alser 
un punto crítico, jamás va a ha- 
berunparoenesta unidad”. 

En ese sentido, resaltó que 
“taresiliencia del fincionarioSA- 
MUnuestro haestado ala altura, 
jamás ha repercutido enlaaten- 
ción desalud, en la atención de 
los pacientes, pero lamentable- 
mente, sírepercute en la salud 
del personal”. 

  

“Invitamos alas 
autoridades a dejar 
de escribir papeles 
y por fin poner en 
práctica todo lo que 
nos han ofrecido”. 

Rolando Hidalgo 
Dirigente Federación FenatsSSVSA 

Consultado sobre cómo ha 
recibido estas demandas el 
SSVSA, Manzo indicó que “no 

podemos decir que no hemos 
tenidorespuestas, pero todo va 
enbasearecursos y autorizacio- 
nes, y esoes lo quese demora. 
Un año yo creo que ya es sufi- 
ciente para también hacer sen- 
tirel malestar dela gente, delos 
funcionarios que están en la 
unidad” 

En tanto, Rolando Hidalgo, 
dirigentedela Federación Fenats 
Valparaíso - San Antonio, subra- 
yÓ que “hemosestado abiertosal 

“Las respuestas 
son escasas, hay 
compromisos de 
palabra, pero lo que 
se necesita es ejecutar 
los compromisos”. 

Sandra Sanguinetti 
Presidenta ConfedeprussSSVSA 

diálogo deforma constante, he- 
mos esperado los plazos que se 
nos han dicho con respectoalas 
mejoras del entorno laboral de 
nuestros compañeros, pero ve- 
mos questo sequeda dormido 
sóloen papeles”. 

Frente a ello, emplazó “alas 
autoridades a dejar de escribir 
papeles y por fin poner en prác- 
ticatodolo quenoshanofiecido 
hasta la fecha. Basta ya de decir 
quenohay presupuesto, porque 
los presupuestos finalmente se 
van ainversiones que nosonne- 
cesarias para laatención, como 

para los usuarios”. 
Finalmente, la presidenta de 

Confedepruss Hospital Van Bu- 
ren y Confedepruss Valparaíso 
San Antonio, Sandra Sanguinetti, 

planteó que “es unasituación crí- 
tica(.... Lasrespuestassonesca- 
sas, hay compromisos de pala- 
bra, pero lo que se necesita es 
ejecutar los compromisos”. 

RESPUESTA DEL SSVSA 

Desdela Dirección del SSVSA se- 

ñalaronqueestánavanzandoen 
diversos proyectos, “uno deellos 

  

laexPDIcomocentro deacopio 
y base operativa para nuestras 
ambulancias, cuyaaperturaestá 
proyectada para el mes deagos- 
10. Esteespacioconsideraunain- 
versión de 40 millones de pesos 
eincluyeáreas habitables para 
conductores y personal SAMU, 
asícomola concentración de las 
cinco ambulancias en un solo 
punto operativo. Es importante 
aclarar que este recinto no co- 
responde aun centroregulador, 
sino a un espacio logístico de 
apoyo”. 

“En paralelo, el proyecto de 
unnuevocentroreguladorseen- 
cuentra en etapa de estudio por 
parte de la Unidad de Recursos 
Físicos y Financieros, y se haso- 
lícitado ala Dipres una expan- 
sión presupuestaria para 2026. A 

lafecha, estamos ala espera dela 
respuestaformaly de contarcon 
la distribución definitiva delos 
recursos para avanzar en suim- 
plementación”, agregaron. 

“Entendemos la relevancia 
deestas iniciativas para la aten- 
ción de urgencias en laregión y 
estamosrealizandolas gestiones 
para mejorarla infraestructura y 
capacidad operativa del SAMU, 
tanto en Valparaíso como en 
otrascomunas”, finalizaron. (3 

  

  

Gore entrega un moderno equipo de 
imagenología al Hospital Eduardo Pereira 
VALPARAÍSO. Equipo permitirá obtener imágenes en tiempo 
real y reduce exposición a radiación de pacientes y personal. 

IGobierno Regional(Go- 
E re) de Valparaíso entre- 

gó un moderno equipo 
Arcoen Cal Hospital Dr. Eduar- 
do Pereira (HEP), centro dere- 
ferencia en cirugías de alta 
complejidad delServicio deSa- 
lud Valparaíso - San Antonio 

(SSVSA). La inversión de más 
de$215 millones fue financiada 
ensutotalidad por el Gore. 

Ayer se inauguró el equipa- 
miento en el pabellón híbrido 
del centro asistencial, activi- 
dad presidida por el goberna- 
dor Rodrigo Mundaca junto a 

consejeros regionales, autori- 
dades del sector salud y equi- 
pos clínicos del establecimien- 

  

po fue priorizado el 2024, tras 
detectarse fallas críticas en el 
anterior Arco en C, que obligó 
a dejarlo fuera de servicio, 

afectando directamente la rea- 
lización de intervenciones qui- 
rúrgicas vasculares y cardioló- 
gicas. Frente a este escenario, 
el Gore impulsó la reposición 
delequipo. 

“Séla importancia que tie- 
neeste equipo, este Arcoen C, 
sé la importancia que tiene es- 
te hospital -que hace la mayor 
cantidad deintervenciones qui- 
rúrgicas de laregión:, ysé lane- 

    

e - nl 
ADQUISICIÓN BENEFICIARÁ AMÁS DE 250 MIL USUARIOS DEL SSVSA. 

cesidad también que tiene hoy 
díadeinstrumental quirúrgico, 
angiógrafo. Como Gobierno Re- 
gional vamos a seguir compro- 

metiéndonos con la salud pú- 
blica, conlas necesidades delos 
hospitales de nuestra región”, 
detalló la autoridad. os
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